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令 和 ５ 年 第 ４ 回 農 業 委 員 会 定 例 総 会 議 事 録

開催年月日 令 和 ５ 年 ４ 月 ４ 日 （ 火 ）

場 所 大 潟 村 役 場 二 階 『 特 別 会 議 室 』

時 間 午 後 １ 時 ３ ０ 分 ～ ３ 時 １ １ 分

出 席 委 員 大 島 和 夫 会 長 小 林 信 之 職務代理者

北 村 雅 幸 委 員 渡 邊 磨 委 員

高 木 茂 之 委 員 工 藤 猛 委 員

遠 藤 暁 委 員 猪 股 誠 委 員

田 中 誠 悦 委 員 松 橋 良 子 委 員

佐 藤 友 能 委 員 土 井 博 文 委 員

椎 川 健 一 委 員

出 席 し た 澤 井 公 子 局 長 佐 藤 洋 平 主 任

事務局職員 今 野 智 美 主 事 武 田 聖 子 事務補助

議 事 日 程 １ . 開 会

２ . 会 長 あ い さ つ

３ . 議 事 録 署 名 委 員 の 指 名 に つ い て

４ . 議 事

【議案第 １ ５号 】

農地法第３条の規定による農地の使用貸借権設定許可申請に

対し 、意見を求める件について

【議案第 １ ６号 】

農地法第３条の規定による農地の賃貸借権設定許可申請に対

し 、意見を求める件について

【議案第 １ ７号 ・ １ ８号 】

農地法第３条の規定による農地の所有権移転許可申請に対し

、意見を求める件について

【議案第 １ ９号 】

農用地利用集積計画案 （令和 ５年第 ４号 ）の諮問に対し 、意

見を求める件について
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【 議案第 ２ ０号 】

令和 ４年度大潟村農業委員会事業報告について

【議案第 ２ １号 】

令和 ５年度大潟村農業委員会事業計画案について

【議案第 ２ ２号 】

農業委員会事務の実施状況等の公表に対し 、意見を求める

件について

【議案第 ２ ３号 】

令和 ５年度農作業標準作業料金の再設定について

５ . 閉 会

審 議 内 容 ４月 １日付けの人事異動で農業委員会は異動があ りませんでし

局 長 た。同じ メンバーで引き続き頑張ってまいりますのでよろし くお願

い致します 。産業振興課農用地利用集積担当の佐藤洋平は生活

環境課への異動とな り まして 、後任は新規採用の佐藤文美です

が４月 １ ０日着任となってお りますので今日は今野智美が出席し

てお ります 。 よろし くお願いいたします 。

只今から 、令和 ５年第 ４回大潟村農業委員会定例総会を開催

致します 。

会 長 ４月に入り新年度を迎えました 。今年は ３月からずっと天気がよ

く桜の開花予想も早まっているよ うです 。農作業も順調に進んで

おり経営も順調に進んでいってもらいたいと思います。農業委員

会は人事異動もな く 、 また この メンバーで頑張っていけるこ と と思

います。 よろし くお願いいたします 。

業務報告に移りたい と思います。

３月 ３日村民センターに於いて 、耕心会総会が行われておりま

す 。私が所用のため小林職務代理が出席してお ります。

３月 １ ４日パンダに於いて 、令和４年度農作業受託組合総会に

出席してお ります 。

３月 ２ ８日役場に於いて、令和 ４年度大潟村民産学官連携農業

振興推進協議会総会に出席してお ります 。

３月 ２ ９日役場に於いて、大潟村経営 ・生産対策推進会議に出

席してお ります 。

終了後、大潟村人 ・農地プラン (地域農業マスタープラン )検討

会幹事会に出席しております 。
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以上です。

会 長 議案審議に入る前に、議事録署名委員をこちら よ り指名させて

いただきます 。

【議事録署名委員 】

１番 北 村 雅 幸 委員 ２番 渡 邊 磨 委員

会 長 議案第１ ５号 「農地法第３条の規定による農地の使用貸借権設

定許可申請に対し 、意見を求める件について 」上程いたします 。

事務局よ り説明いたします。

局 長 議案第１ ５号は経営移譲年金受給の為の再設定です。

（議案第 １ ５号について、議案書及び調査書の朗読 ）

本案件は、農地法第３条第 ２項各号には該当しないため許可

要件の全てを満たしていると考えます 。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第１ ５号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第１ ６号 「農地法第３条の規定による農地の賃貸借権設定

許可申請に対し 、意見を求める件について 」上程いたします 。事

務局よ り説明いたします 。
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局 長 議案第１ ６号は離農の為の設定です。

（議案第 １ ６号について、議案書及び調査書の朗読 ）

本案件は、農地法第３条第 ２項各号には該当しないため許可

要件の全てを満たしていると考えます 。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

小林職務代理 農用地利用集積計画で行わないのは何か理由があるのです

か。また 、農地法 ３条の申請許可と農用地利用集積計画での許

可では何か違いがあるのですか。

局 長 農地法での申請は他市町での申請も農地法で行っており 、申

請人双方からの希望です。農業経営基盤強化促進法では契約期

間で終了となるため 、新たに申請が必要とな ります 。農地法では

貸主が契約期間が満了する １年前から ６ ヶ月前までに更新しない

旨の通知をしなければ従来と同一の条件で賃貸借をしたものとみ

なされます。更新後の賃貸借は期間の定めないものとな り ます。

会 長 この借人の法人は農業以外の事業は行っていますか。

局 長 いえ 、農業物の生産 ・加工 ・販売のみとなってお ります 。

会 長 他にご意見ございませんか。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第１ ６号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。
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会 長 議事日程についてお諮りいたします。議案第１ ７号 ・議案第 １ ８

号は関連がございますので一括上程してよろしいでし ょ うか 。

委 員 各 位 異議なし 。

会 長 議案第１ ７号 ・第 １ ８号 「農地法第３条の規定による農地の所

有権移転許可申請に対し 、意見を求める件について 」上程いたし

ます 。事務局よ り説明いたします 。

局 長 議案第１ ７号は破産手続きの為の所有権移転、議案第１ ８号は

耕作不便の為の所有権移転です。

（議案第 １ ７号 ・第 １ ８号について 、議案書及び調査書の朗読 ）

本案件は、農地法第３条第 ２項各号には該当しないため許可

要件の全てを満たしていると考えます 。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

猪 股 委 員 議案第１ ７号の譲受人は債権者ですか。

局 長 そこは確認してお りません 。

休 憩 １ ： ５ ０ 再 開 １ ： ５ ２

小林職務代理 議案第１ ８号の畑にはハウスは建っていますか。

局 長 ハウスは建っていると聞いておりますが、登記が宅地ですので

育苗用地としての畑ではあ りません。

会 長 他にご意見ございませんか。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第１ ７号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。
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委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第１ ８号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第１ ９号 「農用地利用集積計画案 （令和 ５年第 ４号 ）の諮

問に対し 、意見を求める件について 」上程いたします 。事務局よ り

説明いたします 。

局 長 本案件は農業経営基盤強化促進法第１ ８条第 １項の規定に基

づき 、村長よ り農業委員会に対し農用地利用集積計画 （案 ）の適

否についての意見を求められたものです。

詳細については担当である産業振興課の方から説明いたしま

す 。

会 長 本案件に対しまして私が関係してお りますので、一時退席致し

ます 。議事進行については、農業委員会会議規則第１ ６条に基づ

き会長職務代理者にお願い致します 。

会長 退席。

小林職務代理 それでは、会長に代わり議事進行を致します 。

議案第１ ９号整理番号５－９ ２について説明をお願い致します 。

今 野 主 事 整理番号５－ ９ ２離農によ り 、田 ２筆 51,983㎡ 、対価 10a 30,000

円 、期間 ３年間の賃貸借権再設定です。

小林職務代理 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。
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委 員 各 位 なし 。

小林職務代理 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第１ ９号の整理番号５－ ９ ２の原案に賛成の委員の挙手を

お願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

小林職務代理 ありがと う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。退出者の入場を認めます。

会長 着席。

今 野 主 事 整理番号５－ 87離農によ り 、田 ２筆 53,865㎡ 、対価 10a 32,000

円 、期間 ３年間の賃貸借権再設定。

整理番号５－ 88離農によ り 、田 ５筆 101,325㎡ 、対価 10a 32,000

円 、期間 ３年間の賃貸借権再設定。

整理番号５－ 89離農によ り 、田 ２筆 53,720㎡ 、対価 10a 30,000

円 、期間 １年間の賃貸借権再設定。

整理番号５－ 90離農によ り 、田 ４筆 16,376㎡ 、対価 10a 17,000

円 、期間 ５年間の賃貸借権再設定。

整理番号５－ 91離農によ り 、田 ２筆 46,640㎡ 、対価 10a 28,500

円 、期間 10年間の賃貸借権再設定、畑 １筆 1,344㎡ 、対価無償、

期間 10年間の使用貸借権再設定。

整理番号５－ 93離農によ り 、田 ７筆 175,979㎡ 、対価 10a 30,000

円 、期間 ５年間の賃貸借権再設定。

整理番号５－ 94離農によ り 、田 １筆 1,114㎡ 、対価 年 あきたこ

まち １俵 、期間 10年間の賃貸借権再設定。

整理番号５－ 95離農によ り 、田 ３筆 10,980㎡ 、対価 10a 12,500

円 、期間 ５年間の賃貸借権再設定。

整理番号５－ 96離農によ り 、田 ７筆 147,821㎡ 、対価 10a 30,000

円 、畑 １筆 1,305㎡ 、年額 544,423円 、期間 ３年間の賃貸借権設

定。

整理番号５－ 97離農によ り 、田 ２筆 9,952㎡ 、対価 10a あ きたこ

まち １俵 、期間 10年間の賃貸借権設定。
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整理番号５－ 98離農によ り 、田 ４筆 46,504㎡ 、対価 10a 30,000

円 、期間 10年間の賃貸借権設定。

整理番号５－ 99離農によ り 、田 ４筆 107,784㎡ 、対価 10a 35,000

円 、期間 10年間の賃貸借権設定。

整理番号５－ 100高齢化による経営縮小によ り 、田 ２筆 9,892㎡

、対価 10a 15,000円 、期間 10年間の賃貸借権設定。

整理番号５－ 101離農によ り 、田 ３筆 74,970㎡ 、対価年額 1,426,

600円 、期間５年間の賃貸借権設定。

整理番号５－ 102離農によ り 、田 ２筆 9,840㎡ 、対価 10a 15,000

円 、期間 ８年間の賃貸借権設定。

整理番号５－ 103離農によ り 、田 ２筆 10,015㎡ 、対価 10a 15,000

円 、期間 ５年間の賃貸借権設定。

整理番号５－ 104高齢化による経営縮小によ り 、田 ３筆 11,006

㎡ 、対価 10a 15,000円 、期間 ５年間の賃貸借権設定。

整理番号５－ 105離農によ り 、田 ２筆 10,070㎡ 、対価総額 2,839,

740円の所有権移転。

整理番号５－ 106高齢化による経営縮小によ り 、田 １筆 1,179㎡

、対価総額 353,700円の所有権移転。

整理番号５－ 107離農によ り 、田 ２筆 5,725㎡ 、対価総額 2,500,0

00円の所有権移転。

整理番号５－ 108耕作不便によ り 、田 １筆 4,985㎡ 、対価総額 3,

000,000円の所有権移転。

整理番号５－ 109耕作不便によ り 、田 ３筆 10,955㎡ 、対価総額 5

,000,000円の所有権移転。

整理番号５－ 110病気等による労働力不足によ り 、田 ２筆 10,10

0㎡ 、対価総額 5,000,000円の所有権移転。

整理番号５－ 111耕作不便によ り 、田 １筆 5,038㎡ 、対価等価交

換の所有権移転。

整理番号５－ 112耕作不便によ り 、田 １筆 5,061㎡ 、対価等価交

換の所有権移転。

整理番号５－ 113農地売買支援事業によ り 、田 １筆 5,007㎡ 、対

価総額 3,254,550円の所有権移転。

整理番号５－ 114農地売買支援事業によ り 、田 １筆 5,007㎡ 、対

価 10a 17,000円 、期間 ４年間の賃貸借権設定。
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整理番号５－ 115農地売買支援事業によ り 、田 ８筆 152,050㎡ 、

畑 １筆 1,185㎡ 、対価総額 172,255 ,000円の所有権移転。

整理番号５－ 116農地売買支援事業によ り 、田 ４筆 98,552㎡ 、

畑 １筆 1,185㎡ 、対価無償、期間 １年間の使用貸借権設定。

整理番号５－ 117農地売買支援事業によ り 、田 ４筆 53,498㎡ 、

対価無償、期間 １年間の使用貸借権設定です。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

渡 邊 委 員 整理番号５－ ９ ８ と ５－ ９ ９での貸人は同じ人ですが、借人ごと

に 10a単価が違 うのは何か理由があるのですか。

今 野 主 事 整理番号５－ ９ ９の農地は有機圃場のため 、借人がそれを継続

する と言 う こ とで単価を高く設定されました 。

工 藤 委 員 整理番号５－ 101の賃貸借料金が相場よ り安 く設定されており

ますが、理由はわか りますか 。

佐 藤 主 任 圃場の土盛りに使用していないハウスや建物があ り 、そのもの

をかたづける為と 、そこを農地に戻す為にかかる費用を加味した

価格設定とした とのこ とでした 。

休 憩 ２ ： １ ８ 再 開 ２ ： ２ ２

会 長 整理番号５－ 111と ５－ 112については問題になっていた登記

名義と耕作者名義が違っていた件で 、双方話し合った上今回耕

作者名義に登記変更をする とい う こ とです 。

会 長 他にご意見ございませんか。

委 員 各 位 なし 。
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会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第１ ９号の整理番号５－ 92を除 く原案に賛成の委員の挙

手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第２ ０号 「令和 ４年度大潟村農業委員会事業報告につい

て 」上程いたします 。事務局よ り説明いたします 。

局 長 令和４年度大潟村農業委員会事業報告について議案書に基づ

いて説明。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第２ ０号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第２ １号 「令和 ５年度大潟村農業委員会事業計画案につ

いて 」上程いたします 。事務局よ り説明いたします 。

局 長 令和５年度大潟村農業委員会事業計画案について議案書に基

づいて説明。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。
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委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第２ １号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第２ ２号 「農業委員会事務の実施状況等の公表に対し 、意

見を求める件について 」上程いたします。事務局よ り説明いたしま

す 。

局 長 農業委員会事務の実施状況等の公表に対し 、意見を求める件

について議案書に基づいて説明。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

小林職務代理 Ⅰ農業委員会の状況の２番総農家数ですが、農業センサスに

基づいての数字と思いますが、実際農業委員会で把握している

農家数は何戸ですか。

局 長 令和４年４月末の数字とな り ますが 、 ４ ８ ３戸 となってお ります 。

令和 ５年の ４月末では何戸か減となる見込みです。

土 井 委 員 Ⅱ最適化活動の目標の２番ですが、最適化活動は中立委員は

行わないと言 う こ とですね。

局 長 はい。そのとお りです 。

会 長 他にご意見ございませんか。

委 員 各 位 なし 。
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会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第２ ２号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第２ ３号 「令和 ５年度農作業標準作業料金の再設定につ

いて 」上程いたします 。事務局よ り説明いたします 。

局 長 前回の総会で提案させていただいておりますが、その後農作

業受託組合総会において現場の強い意見等から一部作業料金が

値上げする事が決定となった旨の連絡があ りました 。農業委員会

で公表している農作業標準作業料金表については農地の利用の

増進 ・利用関係の調整に資するために農業委員会独自の資料と

して提供するものであ り ますので 、必ずし も受託組合の料金と同

一でなければならい とい う こ とではないのですけれども 、 これまで

も関係機関と調整を諮ってきており 、いままでの経緯も考慮して

同一であった方が望ましいのでないかと判断しましたので再設定

の議案として提出させていただきました 。内容と しては麦刈取り と

豆刈取り １ ０ ａ 当た り ７ ， ５ ０ ０円です。前回の表では６ ， ５ ０ ０円 と さ

せていただいておりま したが 、 １ ， ０ ０ ０円の値上げとなってお りま

す 。

会 長 補足といたしまして 、北村委員が農作業受託組合の代表を担っ

てお りますので 、今回の農作業受託組合総会での経緯を含め説

明をお願いしたいと思います。

北 村 委 員 ３月 １ ４日農作業受託組合総会で組合員よ り麦 ・豆の刈取り料

金が安いので早めに変えてほしい と要望があ り 、総会の場で金額

を再設定する事とな り ました 。理由と しては麦の作付け面積が多く

なってきてお り 、同時に後作の豆の作付け面積も多 くなってお り

ます 。後作豆を刈る人の面積当たりの こなせる量がだいたい決ま

っているので、その人たちが機械の修理費や維持管理するため
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の料金に充てるためにも少し上げていかないといけないと思って

お ります 。最初に補助金で買った共同の汎用コンバインも年数が

たっており 、機械の整備にかな りお金を使っていると思います。で

すので 、今年は １ ０ ａ当た り １ ， ０ ０ ０円上げて５年～ ６年の間に稲

刈り料金に近い額までもっていけたら と言 う話がでました 。確かに

今年の秋からの面積がまた増えており 、料金の値上げを今決めな

いと 、刈取 り後に修理費で割りに合わな くなったとい う話も聞いて

おりますので 、今回急遽値上げを決めました 。心配されるのが、

後作で生育が悪い年とかは農家は損失となってしま う こ とがある と

思います。そこは後作の豆だとい う こ とをご理解いただきたい 。ま

た 、後作の刈取りは時期が短く条件が悪かった り

しても刈らざるをえないとい う こ とをご理解いただいて 、農家の方

には補助金が出ている と思 うのでそこからの捻出をお願いしたい

と思い決定いたしました 。

会 長 麦 ･豆刈取り料金については、いろいろな条件で収穫が悪かっ

た場合を懸念して今まで値上げしてこれなかった経緯があ ります。

他市町村の作業料金表を見ますと稲の刈取り料金と さほど変わら

ない料金で設定されているよ うです 。そのよ うな事を踏まえていく

と 、機械の老朽化を含めやはり今回値上げをしていかないと機械

を維持できないしまた更新もできないのではないか。また 、国の

流れと して麦 ・豆に転換していく方向で動いていますので 、刈る

機械がなければ植えても収穫できない状況とならないよ うにある

程度の金額を設定していかないと物事が回らな くなる とい う こ と も

判断しながらの今回の再設定となるか と思います。受託組合のほ

うには来年は会員の皆さんの意見集約をもっ と早めにしていただ

きたい旨をお願いいたしました 。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第２ ３号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。
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委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 今日の議案審議は以上です。

あ りが と う ございました 。


